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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Таймыр — ближайшее инвестиционное будущее нашего края и нашей страны», - 
представитель «Енисейской Сибири» рассказал, как реализация масштабных проектов 
повлияет на жизнь северян 

«Енисейская Сибирь» — это комплексный инвестиционный проект, направленный на 
развитие трех регионов: Красноярского Края, Республик Хакасия и Тыва. Наша корпорация 
ведет сопровождение комплексного инвестиционного проекта «Енисейская Сибирь», а также 
привлечение и содействие реализации новых инвестиционных проектов. Важным 
направлением работы является развитие сотрудничества крупных инвесторов с 
представителями малого и среднего бизнеса, научно-образовательного комплекса», - 
рассказал представителям СМИ в начале своего интервью руководитель направления по 
арктическим проектам дирекции по сопровождению инвестиционных проектов Корпорации 
развития Енисейской Сибири Алексей Сарпинский. 

По его словам, сегодня Енисейская Сибирь помогает в реализации двух крупных 
проектов на Таймыре: разработка Сырадасайского месторождения на территории городского 
поселения Диксон – это угольный проект ООО «Северная звезда», а также разработка и 
освоение группы Пайяхских месторождений - это нефтяной проект «Восток Ойл», 
принадлежащий компании «Роснефть». 

«На сегодняшний день «Северная звезда» занимается строительством Западно-
Таймырского промышленного кластера по производству угольных концентратов из 
коксующихся углей на полуострове Таймыр. Уже к концу текущего года компания готовится 
добыть первую тонну угля. В 2022 году запланировано построить и запустить в производство 
обогатительную фабрику. В свою очередь, в рамках проекта «Восток Ойл» осваивается 
Пайяхское месторождение, сейчас там ведутся подготовительные работы, завозится 
оборудование. Чтобы обеспечить транспортировку и добычу нефти планируется построить 
самый большой порт в российской Арктике – «Бухта Север», - рассказал Алексей Сарпинский.  

Он также отметил, что для жителей Таймыра реализация этих масштабных проектов 
позволит создать огромное количество новых рабочих мест. Компаниям нужны узкие 
специалисты, поэтому будут проводиться определенные образовательные программы. Также 
на полуострове запланировано большое строительство: новые рабочие поселки и небольшие 
города, аэродромные сети, несколько тысяч километров линий электропередач и дорог. 
Появится близость к новому транспортному коридору – Северному морскому пути. Кроме 
этого, реализация проектов даст дополнительные налоговые поступления в районный и 
краевой бюджеты. 

«Сейчас в России в целом уделяется большое внимание Арктике. Инвестиционный 
потенциал Таймыра огромен, речь не только о нефти, газе, и угольных месторождениях. Есть 
большие перспективы по алмазам, по цветным металлам, в том числе драгоценным. В 
планах развитие туризма, ведь на Таймыре очень много красивейших мест. Поэтому Таймыр 
— ближайшее инвестиционное будущее нашего края и нашей страны. И наша компания 
«Корпорация развития Енисейской Сибири» будет стараться, чтобы это будущее наступило 
как можно раньше», - в заключение интервью отметил Алексей Сергеевич. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре запущена новая станция мониторинга парниковых газов в атмосфере 
Первые результаты непрерывных наблюдений за концентрацией углекислого газа и 

метана на недавно развернутой красноярскими учеными станции «ДИАМИС» на побережье 
Таймыра представил научной общественности коллектив ученых из России и Германии, 
возглавляемый исследователями ФИЦ «Красноярский научный центр СО РАН», 20 октября 
сообщает пресс-служба центра. 

Результаты исследования опубликованы в журнале Atmosphere. В аннотации к статье 
авторы сообщают подробности: станция «ДИАМИС», развернутая на окраине поселка Диксон 
на западном побережье полуострова Таймыр, анализатором CRDS Picarro G2301-f измеряет 
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мольные доли CO₂, CH₄ и H₂O в атмосфере. Метеорологические записи позволяют 
просматривать серии газовых примесей. 

При этом обсерватория улавливает и наземные, и океанические вклады в потоки 
парниковых газов. Исследователи отмечают сильную изменчивость скоростей поглощения и 
выделения углекислого газа и метана наземными экосистемами. Однако, согласно 
измерениям последних лет, концентрации углекислого газа и метана в атмосфере 
возрастают. 

Так как скорость повышения температуры воздуха в Арктике превышает среднее 
значение для Северного полушария более чем вдвое, последние несколько десятилетий за 
Полярным кругом происходят разнообразные изменения в окружающей среде. 

Так, исследователи отмечают усиление растительного покрова и продолжительности его 
вегетационного периода, а также усиление таяния вечной мерзлоты и, соответственно, 
микробного разложения органических веществ в почвах. Все эти процессы могут приводить к 
увеличению выбросов парниковых газов в атмосферу. 

По данным, полученным от новой станции, исследователи смогли оценить региональные 
особенности обмена изучаемых парниковых газов в системе наземные экосистемы — океан 
— атмосфера. 

Ученые отмечают, что зимой, когда углекислый газ не поглощается растительностью, его 
содержание в атмосфере обусловлено в основном антропогенными выбросами: сжиганием 
топлива или поступлениями с нефтегазовых месторождений. При этом разница показаний 

станции между содержанием СО₂ в воздухе зимой схожа с наблюдениями, полученными на 
других арктических станциях. Именно она показывает способность природных экосистем 
сибирского Заполярья поглощать углерод из атмосферы… 

ИА Красная Весна 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцам бесплатно и анонимно предлагают пройти тестирование на ВИЧ 

КГАУЗ Краевой Центр СПИД информирует, что 26 октября с 8:00 до 15:00 в 
поликлинике Таймырской межрайонной больницы все желающие могут пройти бесплатное 
конфиденциальное экспресс-тестирование на ВИЧ-инфекцию. Во время анонимного 
обследования, специалисты Центра СПИД просто и доступно расскажут об этом заболевании, 
помогут оценить персональные риски и напомнят о действенных мерах защиты. 

Тестирование будет проведено с соблюдением всех необходимых санитарно-
эпидемиологических мер. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Медикам, приглашенным работать в Норильск, увеличат подъемные 

Норильск испытывает острый дефицит кадров во всех отраслях: в медицине и 
образовании, в спорте и культуре. Но крайне остро кадровый голод ощущается в 
здравоохранении. Несмотря на то что отрасль находится в краевом подчинении, норильские 
власти в рамках своих полномочий прилагают усилия, чтобы привлечь в город и удержать 
нужных специалистов.  

Как сообщалось, при корректировке бюджета 2021 года на сентябрьской сессии 
горсовета для отраслей здравоохранения и образования выделены дополнительные 
средства на приглашение 15 специалистов сверх запланированного: десять – для 
здравоохранения и пять – для образования. Городу остро необходимы 32 терапевта, 39 
педиатров, 13 анестезиологов-реаниматологов, 21 хирург по различным специализациям и 
иные специалисты. Информация размещена на сайте Норильска. 

…«Нехватка врачей – это проблема не одного года, к сожалению, она только 
усугубляется. Старожилы уезжают из Норильска – время настало, а подготовить замену 
опытным врачам и медицинским сестрам не смогли, – назвал одну из причин нехватки 
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профессиональных кадров глава города Дмитрий Карасев. – Мы проводим работу с 
Красноярским краем, но она нескоро принесет плоды, а решать проблему нужно сейчас».  

В перспективе поможет норильскому здравоохранению сотрудничество с Красноярским 
медицинским университетом. По поручению губернатора в мэрии разработали такой 
документ и направили в университет. Если соглашение будет подписано, то с 1 января 2022 
года вуз начнет готовить медицинские кадры в том числе для Норильска. А сейчас, по словам 
Дмитрия Карасева, необходимо на местном уровне «интенсивнее вырабатывать меры по 
удержанию специалистов и привлечению новых кадров». Например, увеличением суммы 
стимулирующих выплат. 

«Управлению по персоналу дано поручение найти возможность пересмотреть лимиты 
подъемных средств, выделяемых для врачей. Сейчас это миллион рублей из местного 
бюджета, нужно увеличить выплату до двух миллионов рублей», – рассказал Дмитрий 
Карасев на брифинге в администрации Норильска 19 октября.  

Отвечая на вопрос «Северного города» о других вариантах стимулирования 
медицинских работников, градоначальник сообщил: 

«Я поручил проработать вариант передачи в собственность квартиры, которую мы 
предоставляем в наем приехавшему в Норильск специалисту. Не сразу, через определенный 
период времени, например через десять лет работы в норильском здравоохранении. Это 
предложение также будет вынесено на обсуждение депутатского корпуса на декабрьской 
сессии горсовета. Если оно будет принято, то должно вступить в силу с 1 января 2022 года».  

…Он также рассказал, что провел встречу с руководителями всех медицинских 
учреждений, расположенных в Норильске и с ними обсудил возможные варианты 
закрепления специалистов. Мэр дал «начмедам» неделю, чтобы они смогли подготовить свои 
предложения и подать их градоначальнику. 

«Северный город» 
 

В Норильске запустят второй асфальтобетонный завод 
В Норильске в 2022 году запустят еще один асфальтобетонный завод. Об этом на 

брифинге с журналистами заявил глава города Дмитрий Карасев. 
Появление нового завода поможет создать альтернативу уже имеющемуся заводу и 

увеличить объемы дорожных работ, которые в этом году прошли из ряда вон плохо. Работу у 
подрядчика администрация города не приняла, брак до наступления зимы переделать он не 
успел. 

- В этом году муниципалитет выделил на ремонт дорог сумму значительно большую, чем 
в прошлом году. Однако, результат не оправдал наши ожидания. Дорожники ссылаются на 
некачественные материалы, но нам, откровенно говоря, от этого не легче. Наши нынешние 
подрядчики, безусловно, будут переделывать свой брак, но мы планируем устранить 
монополизм нашей главной подрядной организации в этой сфере и приглашаем в Норильск 
еще одну дорожно-строительную организацию. У нас до этого был один асфальтобетонный 
завод, одна дробилка, один парк спецтехники. В эту зиму на территорию будет доставлен еще 
один завод, мы определимся с местом и возможностями, а со следующего лета начнем. Тем 
более, объемы работ на дорогах и во дворах Норильска у нас будут объективно 
увеличиваться, и еще одна компания здесь точно не помешает, - рассказал журналистам 
"Северного края" глава города. 

«Северный край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Потанин считает, что "Норникель" может достичь углеродной нейтральности раньше 
2060 года 

"Норильский никель" может достичь углеродной нейтральности раньше заявленного 
для России целевого срока на уровне 2060 года, сообщил журналистам президент компании 
Владимир Потанин. 
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"Нами будет разработана программа углеродной нейтральности, которая, 
возможно, будет более амбициозна, чем те цели, которые сейчас в целом по стране 
объявлены. Мы сейчас считаем. Думаю, к концу ноября, на Дне инвестора, сможем выступить 
с этой инициативой", - сказал Потанин. 

Ранее президент Владимир Путин заявил, что Россия будет добиваться достижения 
углеродной нейтральности не позднее 2060 года. Этот термин подразумевает, что количество 
выбросов углекислого газа не превышает его объемов, поглощаемых океанами и лесами. 

ТАСС 
 
Миллионным пассажиром NordStar в этом году стала сотрудница НОК. Авиакомпания 
вышла на допандемийные показатели по объемам перевозок. 

Авиакомпания NordStar перевезла миллионного пассажира с начала 2021 года. Удача 
улыбнулась инженеру-конструктору из Норильского обеспечивающего комплекса Татьяне 
Юденко. 

Норильчанка купила билет на рейс 106, следующий по маршруту Норильск – Москва. 
Сегодня утром, 21 октября, вместе с посадочным талоном у стойки регистрации отпускнице 
объявили, что она стала юбилейным пассажиром: ей вручили цветы и сертификат на 
бесплатный перелет по любому внутреннему регулярному направлению авиакомпании. Также 
ее ожидал дополнительный бонус: вместо эконом-класса Татьяне предложили занять место в 
бизнес-салоне.  

«Как и все норильчане, я летаю часто – каждый год. Никогда бы не подумала, что стану 
миллионным пассажиром. Раньше не выигрывала в лотереи и прочие розыгрыши, поэтому 
сейчас особенно взволнована и удивлена. Хорошее начало отпуска. Спасибо авиакомпании 
за подарок: сертификат потрачу в следующем году», – сказала пассажирка. 

Как отметила пресс-секретарь авиакомпании NordStar Полина Чернова, в 2021 году 
авиакомпания вышла на допандемийные показатели по объемам перевозок. «Как и в 2019 
году, в этот раз мы также встретили миллионного пассажира в октябре. Мы очень рады, что 
вернулись к объемам перевозок, которые у нас были до пандемии», – поделилась Полина 
Чернова. 

Она также добавила, что в допандемийном 2019 году NordStar перевезла по всем 
направлениям около 1,3 миллиона пассажиров. По итогам 2021 года авиакомпания планирует 
превысить этот показатель. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край перешел отметку в 125 тысяч ковид-больных: второй день подряд 
обновляются максимумы по суточному приросту новых случаев 

Коронавирус подтвердился еще у 111 жителей Красноярска, а всего в крае за день 
выявили 541 заболевшего. Это на 18 больше, чем накануне, и самый высокий суточный 
прирост. 

По данным на 21 октября общее количество зарегистрированных с начала пандемии 
случаев Covid-19 в регионе составляет 125 088. За сутки умер 21 человек (столько же было и 
в среду), общее число погибших от Covid-19 — 6 299. 410 пациентов выписали из больниц, с 
начала пандемии победить болезнь смогли 110 653 жителя края. 

На карантин поместили еще 3 671 человека — они контактировали с заболевшими. А 
всего в крае под медицинским наблюдением на дому находятся 36 430 жителей. Завершился 
карантин у 2 868 человек. 

Исследование на Covid-19 за сутки прошли 12 028 красноярцев (это один из самых 
высоких показателей за последнее время), за все время пандемии в крае сделали 3 868 576 
тестов. 

Newslab.ru 
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В Красноярском крае дети стали чаще болеть коронавирусом в тяжелой форме 
В Красноярском крае стало больше случаев тяжелого течения коронавируса у детей. Как 

сообщает краевой минздрав, смертельных случаев в 2021 году нет. 
Начальник отдела педиатрической и акушерско-гинекологической помощи минздрава 

Галина Слепнева предположила, что увеличение количества тяжелых случаев связано с 
мутацией вируса и накладкой в виде сезонных респираторных заболеваний. Осложняется 
ситуация тем, что много контактируют друг с другом в школах, что способствует 
распространению вируса. 

Она уточнила, что тяжелыми случаями считаются переходящие в пневмонию. За 2021 
года на ИВЛ находились двое детей. Однако летальных случаев, к счастью, не было. 

KRSK.KP.RU 
 

Медики: масочный режим сокращает распространение туберкулеза в Красноярском 
крае 

В Красноярском крае не произошло прогнозируемого роста заболеваемости и 
смертности от туберкулеза, показатели сохраняются на уровне 2020 года. 

За 9 месяцев этого года в крае выявили 1 014 случаев туберкулеза (за тот же период 
прошлого года — 1 028). Заболеваемость составила 46,3 на 100 тыс. населения. 

«Масочный режим заметно сокращает распространение туберкулеза, ведь в 96% 
случаев это заболевание протекает в легочной форме и микобактерии распространяются 
воздушно-капельным путем», — отмечают в краевом противотуберкулезном диспансере № 1. 

Несмотря на сложности с проведением профилактических осмотров, вызванные 
эпидемиологической обстановкой, в 2021 году на туберкулез проверили 61,8% взрослого 
населения. Врачи отмечают, что из-за жестких противоэпидемических мер объем скрининга 
мог быть еще меньше, но благодаря купленным два года назад новым цифровым 
малодозовым мобильным флюорографам во многих районах края профосмотры удалось 
даже увеличить. Детский скрининг в этом году уже прошли 67,1% детей от 1 года до 14 лет, 
что на 14,4% больше, чем за тот же период 2020 года. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край вошел в рейтинг лидеров кредитного благополучия 
Красноярский край вошел в список регионов-лидеров кредитного благополучия. 

Аналитики Фонда развития гражданского общества изучили средний размер зарплаты, 
потребкорзины и количества просроченных займов, пишут «Известия». 

В документе отмечается, что индекс кредитного благополучия показывает, сколько 
минимальных региональных потребительских корзин содержит свободная от долговых 
обязательств часть среднемесячной зарплаты. 

«Высокий уровень жизни, безусловно, повышает и социальное самочувствие населения. 
Но размер долгов вносит свои коррективы (в чем и смысл исследования) — нужно смотреть, 
на какую часть доходов приходится покрытие кредитов», — объясняет глава Фонда развития 
гражданского общества Константин Костин. 

В рейтинг лидеров кредитного благополучия вошло 35 городов. ЯНАО, Магаданская 
область, НАО, Чукотка и Сахалинская область стали лидерами рейтинга финансовой 
стабильности населения. Ингушетия, Санкт-Петербург, Коми, Красноярский край, Амурская 
область, Республика Крым, Томская и Астраханская области, Дагестан и Забайкальский край 
оказались во второй десятке. 

В третьей десятке списка: Иркутская и Архангельская области, Хабаровский край, 
Кемеровская область, Приморский край, Севастополь, Еврейская автономная область, 
Кабардино-Балкария, Чечня и Челябинская область. Замыкают рейтинг Липецкая, Калужская, 
Московская, Курская и Ленинградская области, отмечает газета, ссылаясь на исследование.  

www.press-line.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
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О возможностях кризиса и разумном консерватизме. Чему Путин посвятил речь 
на "Валдае" 

Современный мир переживает кризис подходов, определяющих само существование 
человечества, однако всякий кризис несет с собой не только опасности, но и возможности, 
заявил в четверг президент России Владимир Путин на заседании международного клуба 
"Валдай". 

Глава государства констатировал, что подход "своя рубашка ближе к телу" окончательно 
стал нормой, а большинство красивых лозунгов про решение мировых проблем "никогда не 
будут реализованы". Вместе с тем, уверен он, сейчас впервые возможно построить 
стабильный мировой порядок без большой войны, а российский консерватизм президент 
назвал "консерватизмом оптимистов". ТАСС собрал ключевые тезисы выступления Путина. 

Об опасностях и возможностях 
"В последние десятилетия многие вспоминают китайскую поговорку <...> "Не дай бог 

жить в эпоху перемен". Но мы в ней уже живем, хотим мы того или нет, и перемены эти все 
глубже, все фундаментальнее. Так что вспомним и кое-что другое из китайской мудрости: 
слово "кризис" состоит из двух иероглифов <...> - "опасность и возможность". 

"Конечно, мы должны осознавать опасность и быть готовыми ей противодействовать, 
противостоять, и не одной, а многим <...>. Но не менее важно вспомнить о второй 
составляющей кризиса - возможностях, которые нельзя упустить". 

О кризисе подходов и подлинных ценностях 
"Кризис, с которым мы имеем дело, - концептуальный, даже цивилизационный. По сути, 

это кризис подходов, принципов, определяющих само существование человека на Земле, и 
нам все равно придется их серьезно переосмысливать <...> При этом убежден, что за 
подлинные ценности нужно побороться, отстаивая их всеми силами". 

Эти ценности хорошо известны: "Мы все люди, мы все хотим жить. Ценность жизни 
является абсолютной. На мой взгляд, тем же самым является ценность семьи, потому что в 
основе этого продолжение рода". 

О поиске опоры для мира 
Поиск новой опоры для мирового порядка начался больше трех десятилетий назад, "но 

надо признать, что пока обрести ее не удалось". "А те, кто после окончания холодной войны 
<...> почувствовали себя победителями, скоро ощутили, несмотря на то что им казалось, что 
они забрались на самый Олимп, <...> что и на этом Олимпе почва из-под ног уходит - теперь 
уже у них, и никто не в силах остановить мгновение, каким бы прекрасным оно ни казалось". 

Вместе с тем как раз сейчас есть шанс создать "чрезвычайно благоприятный прецедент", 
когда стабильное мировое устройство установится "без большой войны и не на основе ее 
итогов". 

О современном капитализме 
"Социально-экономические проблемы человечества обострились до степени, при 

которой в минувшие времена случались потрясения всемирного масштаба <...>. Все говорят о 
том, что существующая модель капитализма, а это сегодня основа общественного устройства 
в подавляющем большинстве стран, исчерпала себя". Примером может служить кризис на 
энергетических рынках - это "и есть проявление того самого капитализма, который не 
работает". 

Есть все основания полагать, что продовольственный кризис "в ряде государств и даже 
целых регионов" будет усугубляться и может "достичь крайних форм", а ведь есть еще и 
дефицит воды, электричества, бедность, высокий уровень безработицы и отсутствие 
медицинского обеспечения, "все это остро осознается отстающими странами, которые теряют 
веру в перспективу догнать лидеров". 

О климате и геополитике 
"Климатические деформации и деградация окружающей среды столь очевидны, что 

даже самые беспечные обыватели не способны от них отмахнуться <...> Любое 
геополитическое, научно-техническое, идейное соперничество просто в таких условиях, 
иногда кажется, теряет смысл, если его победителям будет нечем дышать или нечем утолить 
жажду". 
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О сотрудничестве и эгоизме 
"Мы хорошо понимаем, что без тесного международного сотрудничества решить 

множество острых проблем невозможно. Но надо быть реалистами. Большинство красивых 
лозунгов насчет глобального решения глобальных проблем, которые мы слышали с конца 
двадцатого века, никогда не будут реализованы". 

"На словах все государства заявляют о приверженности идеалам сотрудничества, 
готовности вместе работать над решением общих проблем, но это именно, к сожалению, на 
словах, на деле же происходит прямо противоположное <...> Подход в духе "своя рубашка 
ближе к телу" окончательно стал нормой". 

О расовых и гендерных проблемах 
"Противодействие проявлениям расизма - дело необходимое, благородное, однако в 

новой культуре отмены оно превращается в обратную дискриминацию, то есть расизм 
наоборот", а "навязчивое подчеркивание расовой темы еще больше разобщает людей". 

Современные формы борьбы за равноправие и против дискриминации на Западе 
напоминают советскую эпоху, когда большевики пытались изменить "само представление о 
том, что такое человеческая мораль", а дискуссия о правах мужчин и женщин в ряде 
европейских стран превратилась "в совершенную фантасмагорию". 

О разумном консерватизме 
"Когда мир переживает структурный слом, значение разумного консерватизма как основы 

политического курса многократно возросло <...>. И скажем прямо, на предстоящий период 
мирового переустройства, который может продолжаться довольно долго, и окончательный 
дизайн которого неизвестен, умеренный консерватизм - самое разумное". 

Консервативный подход в России проистекает из ее исторического опыта: "Примеры 
нашей истории позволяют нам утверждать, [что] революция - путь не выхода из кризиса, а 
путь на усугубление этого кризиса. Ни одна революция не стоила того урона, который она 
нанесла человеческому потенциалу". И это можно назвать преимуществом при поиске 
ответов на вызовы времени - у общества "выработался, как сейчас говорят, коллективный 
иммунитет к экстремизму, который ведет к потрясениям и социально-политическим обвалам". 

"Наш консерватизм - это консерватизм оптимистов <...>, мы верим: стабильное, 
успешное развитие возможно". 

ТАСС 
 

Путин высказался об обязательной вакцинации 
Президент России Владимир Путин высказался по поводу обязательной вакцинации от 

коронавируса, выступая в ходе пленарной сессии дискуссионного клуба "Валдай". 
Мероприятие транслируют телеканал "Россия 24" и медиаплатформа "Смотрим". 

Путин напомнил, что прививка становится обязательной, когда ее включают в 
национальный календарь вакцинации. Прививка от COVID-19 в такой календарь не включена, 
отметил он. 

Глава государства указал, что не поддерживает обязательную вакцинацию, потому что 
любую "обязательность" можно обойти. "Дело ведь не в обязательности. Я на самом деле не 
поддерживаю обязательность. Вот почему: потому что любое навязанное решение можно 
обойти. Ну, будут справки покупать", – сказал Путин. 

По его мнению, людей нужно не заставлять, а убеждать вакцинироваться; следует 
доказывать им, что прививка лучше, чем болезнь. 

Вести 
 

Производители колбас и сосисок предупредили о росте цен 
По их данным, повышение может составить от 7 до 20%. Торговые сети пока оценивают 

предложения поставщиков о подорожании продукции. В Минсельхозе уже пообещали 
дополнительные субсидии производителям в этом году 

Более десяти крупнейших компаний-мясопереработчиков, в том числе «Мираторг», 
«Останкино», «Дымов» и «Клинский», уведомили торговые сети о повышении цен на свою 
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продукцию с конца октября — начала ноября, сообщает газета «Известия» со ссылкой на 
ритейлеров и производителей. 

Рост цен, по их данным, составит от 7 до 20%. Так, на 7% готовится увеличить стоимость 
продукции компания-производитель мясной гастрономии «Окраина». Ее совладелец Виталий 
Деледивка сообщил газете, что компания старается сдерживать цены, пояснив, что стоимость 
сырья для мясопереработки выросла гораздо сильнее. По его данным, говядина подорожала 
на 11%, курица — на 13%, свинина — на 29%. Также на стоимость готовой продукции 
повлияло удорожание упаковки (в среднем на 15%), моющих средств (на 35%), яичного 
меланжа (на 20%). 

В компании «Черкизово» «Известиям» сообщили, что вынуждены корректировать цены, 
однако стараются делать это не чаще раза в год и не на социально-значимые товары. 

Ритейлеры в свою очередь сообщили, что пока рассматривают вопрос повышения цен, 
при этом некоторые сети оговорились, что могут пойти на такие меры лишь частично. Так, 
решение пока не сформировали в «Азбуке вкуса», сеть еще ведет переговоры с 
производителями. В «Ашане» газете сообщили, что стараются сдерживать рост стоимости 
товаров, и принимают повышения цен от поставщиков частично и только после обоснования. 

В пресс-службе сети «Верный» рассказали, что пока не принимают повышения цен от 
поставщиков. Там отметили, что за последний месяц получили более десяти таких писем. 
При этом в компании спрогнозировали, на что могут вырасти цены. По данным сети, биточки 
могут подорожать на 10%, шницель куриный — на 18%, фарш — на 12%. Помимо этого, 
стоимость куриной тушки может вырасти на 8%, филе курицы — на 7%, свинины и говядины 
— на 10-20%. 

РБК 
 

Минпросвещения РФ рекомендовало школам уйти на каникулы 
Минпросвещения РФ официально рекомендовало регионам ввести школьные каникулы с 

30 октября по 7 ноября. Об этом сообщила пресс-служба ведомства. 
«Министерство просвещения направило региональным органам управления 

образованием рекомендации организовать в школах каникулы в даты, обозначенные указом 
президента как нерабочие дни: с 30 октября по 7 ноября», — приводит РИА «Новости» 
сообщение Минпросвещения. Там отметили, что во многих российских школах в эти дни 
проходят плановые каникулы. 

Однако в случае, если реализовать данные рекомендации не получится, необходимо 
организовать работу дежурных групп в начальной школе, а также строго соблюдать 
санитарно-эпидемиологические меры. 

URA.RU 
 

Более половины граждан смогли сэкономить в связи с введением ковидных 
ограничений 

После того, как в различных регионах России начали вводить систему QR-кодов, 52% 
граждан удалось сэкономить деньги, но траты 11%, напротив, выросли. 

Как говорится в результатах исследования группы IDF Eurasia, результаты которого 
приводит ТАСС, пятая часть респондентов заметила только незначительную экономию от 
новых ковидных запретов, хотя вновь актуальные противоэпидемиологические меры 
«предполагают достаточно серьезное снижение уровня потребления товаров и услуг, в 
результате чего многим удается дополнительно сэкономить средства». 

Более половины участников опроса перешли на сберегательную финансовую модель 
или стараются снижать долговую нагрузку. В IDF Eurasia подчеркнули, что такая стратегия 
является «разумной» в период усиливающейся неопределенности. 

30% респондентов заявили, что средства, которые удалось сэкономить, они будут 
копить, 22% намерены погасить долги, 11% запланировали определенные покупки на эти 
деньги. Треть опрошенных признались, что их траты продолжились в привычном режиме. 

Накануне россияне, участвовавшие в другом опросе на тему финансов, назвали лучшие 
способы разбогатеть. На первом месте совет работать - больше и лучше. Некоторые 
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предлагают соотечественникам, которые хотят улучшить свое материальное состояние, 
торговать на бирже. 

«Новые Известия» 
 

Диссиденты, трусы и конспирологи: три категории граждан, которые не хотят 
прививаться 

Социолог назвала три группы российских граждан, которые сопротивляются вакцинации 
и объяснила их побудительные мотивы 

Расхожее мнение о том, что все люди в пандемию дружно поделились на противников и 
сторонников вакцинации, на самом деле является сильным упрощением. Существует 
несколько причин нежелания вакцинироваться, и примитивный страх отнюдь не 
единственная. Антрополог и социолог Александра Архипова собрала и проанализировала, 
обобщила мнения граждан страны по этому поводу и привела причины, по которым Россия 
так медленно прививается от смертельной заразы. 

Во-первых, многие граждане страны просто не доверяют. Причем не именно вакцинам, а 
их производителям, они боятся именно российского «Спутника», поскольку это продукт 
отечественной медицины, а ей-то многие и не верят, считает Архипова, приводя расхожие 
фразы на этот счет: «у нас даже аспирин сделать не могут», «в стране с такой плохой 
медициной не могли сделать хорошую вакцину». Кроме того, страх перед «Спутником» 
объясняется и недоверием к самой российской власти: «российское правительство не может 
сделать ничего хорошего», «они постоянно нас обманывают, почему я должен им верить»... 
Социологические опросы показывают четкую зависимость между теми, кто не хочет 
вакцинироваться и теми, кто не доверяет президенту. Именно участники этой группы, которые 
опасаются «Спутника» раздражены отсутствием вакционных альтернатив («почему нам не 
предложат импортные вакцины?», «я бы укололся Файзером!»). 

Эксперт напоминает, что примерно то же самое наблюдалось в стране и в 1970-1980е: 
когда жуткие инфекционные болезни остались в прошлом, и вопрос «зачем прививаться» 
вышел на первый план. К тому же за вакцинацию отвечало государство, так что родители не 
имели власти, зато стремление избавить детей от «ненужных прививок» с помощью 
поддельных справок, стало формой полу-политического инакомыслия. 

Другая причина - это страх «перестраховщиков». Такие люди плохо понимают, как 
устроена вакцина, и что такое побочные эффекты, а потому сильно беспокоятся, что прививки 
серьезно повредят их здоровью. «У меня нога больная, поджелудочная, а вдруг вакцина это 
ухудшит». Эти люди, как правило, плохо рассчитывают риски, а потому ищут «своих врачей», 
которые поддерживают эту точку зрения. Очень часто они приводят аргумент: «я подожду, 
пока остальные привьются» и таким образом создадут «пузырь вакцинации» вокруг.» Такие 
«перестраховщики» даже могут уговаривать остальных, к примеру. коллег по работе, 
привиться. 

Но главная причина по Архиповой – это, конечно, твердая вера в опасность вакцинации 
вообще. Это так называемые «конспирологами», боящиеся внешнего вмешательства с 
помощью вакцин. Для них вакцины опасны, поскольку, с их помощью враги (врачи) стремятся 
заразить их страшными болезнями, а то и сами вакцины способны вызывают необратимые 
изменения в организме (перепрограммировать ДНК, к примеру). Кроме того, вакцинация – это 
способ контроля за людьми, это вживление микрочипов и сбор генетических данных. То есть 
для человеческого тела – физического и гражданского - опасна любая вакцина: она или убьет 
твоего ребенка, либо станет нелегально собирать данные о ДНК и передавать их 
правительству. 

Сочетание этих трех (а то и более) причин, утверждает эксперт, и ведет к тому, что 
огромное число граждан России вакцинироваться не хочет. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Эксперт: От введения нерабочей недели выиграют зарубежные курорты 
«Те, кто посмелее, кто сам организует свой отдых, рванули за билетами. Агрегаторы 

заявляют о всплеске по путевкам», – сказал газете ВЗГЛЯД глава комиссии Российского 
союза туриндустрии (РСТ) по внутреннему туризму Илья Уманский. Так он прокомментировал 
сообщения о росте спроса на поездки в нерабочую неделю. 

«Неделя «каникул» для всей страны – это неожиданно возникшее время для поездок. 
Однако руководство нашей страны сейчас рекомендует не перемещаться между регионами и 
вообще дома посидеть. В итоге люди находятся в состоянии раздрая, и мы сами тоже ничего 
не понимаем», – говорит Уманский. 

«Нам много звонят, спрашивают: «Можно ехать или нет? Открыто или закрыто?». Мы не 
можем рекомендовать ехать куда-либо, поскольку это противоречит позиции государства, но 
и не можем отговаривать, ведь это дело каждого», – заметил Уманский 

«В результате у нас имеет место двоякая картина. С одной стороны, те, кто посмелее, 
кто сам организует свой отдых, рванули за билетами. Агрегаторы заявляют о всплеске по 
путевкам в первую очередь в Крым и в Сочи. Спрос на билеты в эти регионы вырос на 40%, 
согласно имеющимся данным», – рассказал представитель РСТ. 

С другой стороны, «более консервативная публика – приверженцы организованного 
туризма, приобретающие путевки в турагентствах и у туроператоров, чтобы все было 
безопасно» – не торопится идти в кассу, отметил Уманский. 

«Эта аудитория ждет уточнения правил игры, – пояснил представитель Союза 
туриндустрии. – Люди предполагают, что после громких заявлений о резком росте 
бронирования билетов может следом вылететь распоряжение – например, о закрытии 
авиасообщения или чем-то подобном. К тому же на фоне введенной нерабочей недели 
регионы почти сразу друг за другом начали соревноваться, кто жестче введет ограничения». 
В целом сложно сказать, что все российские туристы повсеместно принялись скупать путевки, 
отметил Уманский. 

«Не следует забывать, что во всей этой ситуации в любом случае выиграют зарубежные 
курорты, особенно Турция и Египет, – считает собеседник. – Они точно не намерены ничего 
закрывать и только получат прибавку (в числе российских туристов) на нерабочую неделю. 
Туда не просто могут полететь наши люди, они точно полетят – и организованные туристы 
тоже. Турция, например, не требует QR-кодов, ей достаточно ПЦР-теста, там все открыто – 
рестораны и все остальное». 

Рост продаж туров в Египет по сравнению с прошлой неделей составляет 5-10%, 
сообщила в четверг исполнительный директор Ассоциации туроператоров России (АТОР) 
Майя Ломидзе. 

По словам Ломидзе, в целом в канун нерабочей недели растет спрос на путешествия за 
рубеж. «Это Египет, Турция, Объединенные Арабские Эмираты, Доминикана. Цены на туры в 
Египет пока нечартерные, но спрос очень высокий, и это направление сейчас на первом 
месте по количеству бронирований. Рост продаж по сравнению с прошлой неделей 
составляет 5-10%», – сказала исполнительный директор АТОР. 

По словам Ломидзе, в среду «был шквал звонков и заявок на каникулярный период, те 
самые 28 октября – 7 ноября». «Вчера был взлет заявок по России, в первую очередь он 
коснулся Черноморского побережья, потому что там теплее. А сегодня все замерло, новых 
заявок нет, поэтому мы не можем сказать, приведут ли нерабочие дни к росту спроса, потому 
что заявка – это еще не покупка», – передает слова руководителя АТОР агентство РИА 
«Новости». 

Количество поисков авиабилетов в Калининград, Иркутск и Сочи аномально выросло 
после того, как в России объявили нерабочие дни, сообщил в четверг ТАСС источник, близкий 
к коммерческому департаменту авиаперевозчика «Победа». 

Напомним, в среду президент подписал указ о введении нерабочих дней в период с 30 
октября по 7 ноября с сохранением заработной платы работникам. Меры введены из-за 
увеличения числа зараженных коронавирусом в стране. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70,99  ▼ 0, 07 

EUR 82,64  ▲ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


